

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 405

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero. id. 4'50

Lunes 28 de Abril de 1902

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos los fieles cristianos consigan el espíritu de oración.

Diario religioso

ABRIL
Sale el sol, 5'00. Se pone, 6'55.
29
MARTES
S. Pedro m.

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO
7.º martes de los Trece dedicados á San Antonio de Padua. 7 y 1/2 misa

rezada con exposición y meditación y después adoración de la Santa Reliquia.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación á las 6 de la tarde.

ROSARIO

Bendición de ramos de olivo por la festividad de San Pedro de Verona martir á las 7 de la mañana.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á 4 y 1/2.

Consolador

El Papa ha bajado hoy á la Basílica de San Pedro, donde ha recibido diez mil peregrinos italianos y otras diez mil personas de diferentes nacionalidades, que lo han aclamado.

Se hallaban presentes cuatro cardenales y 27 obispos.

Telegrama de «El Imparcial».

A fuer de ordinarias y corrientes, hay noticias que apenas si llaman nuestra atención, á pesar de la trascendencia que entrañan y de la capital importancia que los hombres pensadores debieran concederles.

Una noticia de ese jaez es la que sirve de lema al presente artículo.

Veinte mil católicos de todas las naciones, congregados en la Basílica de San Pedro, con cuatro cardenales y veinte y siete obispos al frente, aclamando calurosamente al Pontífice romano, éste es un hecho que se repite con harta frecuencia en la capital del orbe católico para que salga de las ordinarias vías de la general admiración; pero así y todo el hecho es grandioso, resonante, importantísimo.

No se ve todos los días que un soberano temporal, ni aún entre esos soberanos que reinan sobre millones de súbditos, atraiga hacia sí tan ingente muchedumbre, animada de tan cordial y respetuosa veneración, para que desperdiciemos la coyuntura de formular un argumento de congruencia á favor de la fe católica cada día más pujante á despecho de lastremendas adversidades que el espíritu satánico levanta contra ella en toda la redondez del planeta.

Al ver de qué manera un anciano inerte, sujeto por otra parte á la tutela de poderes hostiles, triunfa del mundo y hace prevalecer el sentido moral en medio de la inmensa corrupción moderna, llénase el alma de consoladoras emociones y late el corazón sacudido por un sentimiento de halagadora esperanza que hace entrever, para el porvenir, la definitiva victoria de la fe cristiana.

Contemplado el mundo desde las alturas inaccesibles donde fulgura el sol del Vaticano, viendo á sus pies deshacerse, como liviana espuma, todos los embates y acometidas de la impiedad, se admira más de cerca la eficacia de las indefectibles promesas de Cristo; se afirma más y más la fe en el alma, y puede apreciarse en toda su palpable realidad la labor infecunda del odio sectario, reducida á las proporciones de una eterna impotencia.

Podríamos comparar los males que experimenta la Iglesia en sus perpetuas luchas, con los males que á los bregadores del mar reportan las tempestades.

Una, dos, cien naves se hunden arremolinadas por el huracán ó tragadas por las olas traidoras; pero esos desastres parciales que apreciados en detalle son un mal, vistos en conjunto, confundidos en la general apreciación de los hechos naturales, cuyo desarrollo obedece al plan supremo y regular de las leyes de la divina Providencia, no son tales males, antes al contrario, son bienes en relación con los grandes intereses de la humanidad.

El temporal arrebató cien vidas, es cierto; pero la compensación es tan grande que la pérdida de esas vidas pasa á la categoría de un simple accidente sin importancia, si se atiende á que los vientosorean las aguas, evitando su corrupción y purifican la atmósfera, renovando los aires de los continentes, con lo cual se renueva al par la vida universal.

Otro tanto le sucede á la Iglesia. Las persecuciones, los combates, la muerte aislada de algunos de sus hijos la dan nuevos bríos y vida más pujante. Así sucede que, mientras en algunas naciones la vemos perder terreno, en otras la abre Dios vastos horizontes donde desarrollar su acción saludable y civilizadora.

Ahora mismo, cuando todos los cálculos humanos la auguraban su eclipse total y muerte inevitable, con las últimas boqueadas del siglo XIX, la vemos entrar á pie firme en el siglo

XX alentada por nuevas inusitadas fuerzas y alumbrada su frente por la esperanza de una próxima reconquista de sus antiguos prestigios.

Veinte mil católicos llegados á Roma de todos los extremos del mundo para aclamar á un soberano que no dispone de un solo fusil para imponer su autoridad, es, en estos tiempos en que la fuerza material representa la garantía de las naciones, el signo más grande é indubitable de la divina vitalidad de la Iglesia Católica.

J. MATAMOROS

Nocedal y Canalejas

Contestando al argumento de Romero Robledo de que el gobierno es más reaccionario que el mismo señor Nocedal, y que éste debía sentarse á la cabeza del banco azul, pronunció en su discurso del viernes pasado el señor Canalejas las siguientes palabras:

“En efecto, si el Sr. Nocedal pensara tal como el Sr. Romero Robledo da á entender que piensa, orador tan insigne, persona de sus altas dotes intelectuales, desposeída de obligaciones y compromisos, de obediencias y sumisiones, respondiendo como nosotros, aparte sus antecedentes históricos, desde el punto de vista de sus convicciones, sería el más elocuente orador y el más importante ministro. (El Sr. Nocedal:) Muchas gracias; pero pido la palabra. Risas.”

¡Farsantes!

El Sr. Lerroux ha dicho terminantemente en el Congreso, “que en España hay muchos republicanos clericales”, pues él conoce á muchos que tienen á sus hijos estudiando en colegios de Jesuitas. y sin embargo se llaman republicanos.

Item más, al entierro del Dr. Robert no asistieron los federales, porque el doctor estaba amortajado con hábito de la Merced.

De modo que, según Lerroux y los federales de Barcelona, no se puede ser republicano y católico, ni federal y cristiano.

¿No hay quien pida la palabra? ¡Y que tengan valor estos... republicanos para decir una y mil veces que los católicos confundimos la Religión con la política!

No, los católicos no hacemos eso, nosotros decimos que puede haber republicanos como García Moreno, que era fervoroso católico, y murió como un mártir. Nosotros decimos que puede haber buenos católicos en todas las formas de gobierno como los hay en todas las latitudes. Ellos, ellos, los muy... republicanos, son los que maliciosamente dicen estos disparates, como dicen lo contrario cuando les conviene. ¡Farsantes!

Tan sincero y notable es este lenguaje, como asegurar bajo su palabra que son libre pensadores, y pedir á gritos la expulsión de las Ordenes religiosas.

¿Y hay quien oiga y crea y siga á tales hombres? Por fines bastardos y mezquinas ambiciones se explica; pero con miras elevadas y rectos deseos de civilización y progreso no puede ser.

Renegar en nombre de la libertad y de la república de Jesucristo, que creó la fraternidad universal y rompió las cadenas de los esclavos; hacer incompatible la república con el cristianismo, que bendice á las autoridades republicanas como á las monárquicas: apartarse como republicanos del cadáver de un ilustre patricio, sólo porque vestía el hábito que simboliza la caridad, el valor y el patriotismo más grande, es dar pruebas de crasa ignorancia, grotesca malicia y torpe inconsecuencia.

Progreso de la Iglesia

99.338 salvajes, pieles rojas, han sido convertidos al catolicismo.

La nación de Pielas Rojas no consta ya más que de 244.000 individuos. Esto en los Estados Unidos, sin contar los rojos de España.

En un tiempo los Pielas Rojas ocupaban la mejor parte de los Estados Unidos, eran indomables; pero gracias á los adelantos de la civilización anglo-sajona esa raza ha sido casi exterminada. A juzgar por las noticias que nos vienen de Filipinas igual suerte amenaza á los indígenas de aquel archipiélago.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Adelantan los trabajos para la Exposición Universal de San Luis, que se abrirá el 30 de Abril del año próximo, para celebrar el centenario de la adquisición de la Luisiana por los Estados Unidos. El clou de dicha Exposición, que promete ser mucho más brillante que la última de Chicago, consistirá en un gigantesco globo terrestre de acero, que podrán visitar á la vez 25.000 espectadores, los cuales hallarán allí *restaurants*, teatros, cafés, paseos, etc., adecuados al país en que supongan hallarse. La altura del monumento será de 230 metros, y de 330 su circunferencia á la base. Costará su construcción dos millones de dollars.

Reproduce *New York Journal* en discurso de Estrada Palma, presidente de la República cubana, haciendo declaraciones favorables á una alian-

za comercial con los Estados Unidos.

El millonario John Smith, sobrino y heredero del avaro ricachón que por no gastar se dejó hace poco morir de hambre en Londres, acaba de comprar en 50 000 dollars y de regalar al "Museum of Art", de esta capital, el famoso cuadro de Rubens *La Santa Familia*.

Las noticias de Shangai que reciben los diarios de esta capital siguen siendo gravísimas.



ENRIQUE JUAN MERIN

En telegrama de fecha de ayer se nos comunican la triste noticia de haber muerto nuestro amigo queridísimo el director de la *Revista Católica* de Alcoy, uno de los mejores amigos, más fervorosos cristianos y más y mejor probados que hemos conocido.

No está hoy nuestro ánimo para hacer de él la merecida memoria, y pasado mañana la haremos, Dios mediante.

No queremos, sin embargo, tardar un día en recomendarlo á las oraciones de nuestros lectores, aunque su vida ejemplar y su muerte, digna de tal vida, nos hace esperar que la misericordia divina le hayan abierto ya las puertas del cielo; y en rogarles que pidan también á Dios resignación y fortaleza para su atribulada familia.

R. I. P.

NOTICIAS BREVES

Todas las poesías en latín que tiene escritas Su Santidad han sido reunidas y publicadas en Milán en edición popular de 112 páginas que se vende por veinte céntimos el volumen.

—A un obrero de Lyon, que se había quedado ciego á consecuencia de un accidente, le ofreció el Ayuntamiento costearle el viaje á París y los gastos de estancia allí, donde un hábil operario podría hacerle recobrar la vista; pero le ponían por condición que retirarse á su hija de la escuela de las religiosas.

—No hablemos más sobre el particular— replicó él á su interlocutor;— prefiero seguir siendo ciego á que mi hija pierda la fe.

—Comunican á *Le Figaro* desde Roma que en breve se celebrará un Consistorio del Sacro Colegio, en el que será preconizado un cardenal español.

—La delegación de representantes boers en Europa ha recibido un despacho de Lorenzo Marquez participando que muchos commandos han rechazado las condiciones de paz propuestas por Inglaterra.

—Telegrafían de la Habana que el palacio que fué del gobernador general de Cuba, bajo la dominación de España, se ha habilitado para Cámaras de diputados y senadores, cuyas sesiones comenzarán el 10 de Mayo.

El 20 del mismo mes se inaugurará la República cubana, para cuya fecha se están preparando grandes festejos.

—Dicen de Pekin que en un combate entre tropas y aldeanos armados de palas y sables, han resultado 500 soldados muertos.

—El día 6 de Mayo próximo se celebrará en el Salón de Ciento de la Casa Consistorial de Barcelona una velada conmemorativa del 25º aniversario de la publicación de *L'Atlántida*.

El día 10 del mismo mes se celebrará en el mismo local una velada necrológica á la memoria del doctor Robert.

—Un célebre aeronauta ha dicho que dentro de algunos años, él podrá ir hasta Nueva York en globo, asegurando que hará el viaje con más rapidez que cualquier trasatlántico.

Ha prometido que dentro de diez años establecerá un servicio regular de globos entre Nueva York y uno de los puertos más grandes del mundo.

—Telegrafían de Cádiz que dentro de breve plazo habrán de anclar en aquel puerto varias escuadras, que allí permanecerán en tanto las fiestas de la jura del Rey se verifiquen.

—Un telegrama de Cantón anuncia que el virey ha pedido gran número de médicos á Europa para combatir el cólera, que causa diariamente más de dos mil víctimas en dicha ciudad y en la región.

—Ha sido denunciado nuestro querido compañero de Pamplona *La Tradición Navarra* por haber salido á la defensa del P. capuchino Fray Evangelista recientemente procesado en aquella capital por un sermón pronunciado por éste en defensa de la unión de los católicos.

Nuestra felicitación al valiente colega pamplonés.

—Comunican de Cuenca que ha llegado á aquella capital el señor Canalejas. Fué recibido por las autoridades en el Ayuntamiento en cuyo salón de sesiones y en un altar, instalado al efecto, dijo una misa el prelado de la diócesis.

Luego pasaron los expedicionarios á ver la Catedral, para enterarse particularmente de los destrozos causados por el derrumbamiento de la torre.

—Imponente y magnífico resultó la fiesta con que ayer fué honrada Ntra Sra de Monserrat en el célebre santuario del mismo nombre. Con este objeto salieron de Barcelona centenares de peregrinos acompañados por el Cardenal Casaña.

—Ayer se celebró una fiesta brillantísima en San Martín de Provensals con motivo de bendecirse la bandera del Somaten de aquel distrito que tiene por patrona á la Virgen de Monserrat.

El Obispo de Solsona Sr. Benloch revestido con los ornamentos sagrados y á los acordes de la banda, bendijo la nueva bandera; una preciosa enseña de raso blanco bardado, con el escudo de Cataluña, y en la que se destacaba el lema de la institución: "Paz y siempre paz."

Dos mil personas presenciaron la ceremonia con religioso silencio que aumentó aún al dirigir la palabra á los allí congregados el ilustre prelado de Solsona, cuya figura simpática, gran elocuencia y afabilísimo trato habíase captado la general simpatía.

El señor Benloch hizo una plática breve, pero elocuente y sentidísima: limitóse á reconocer la importancia del acto, del que se sentía satisfechísimo y orgulloso: hizo en breves y elocuentes freses el panegírico de la Virgen de Montserrat, y tuvo frases llenas de inspiración para una institución que, como los Somatenes de Cataluña, son garantías firmes del res-

peto á la propiedad, del amor á la patria y del sostén del espíritu religioso.

—Un colega barcelonés insinúa que la policía de aquella capital anda muy atareada á consecuencia del movimiento que se nota entre los libertarios.

—El ministro de Instrucción pública Sr. Romanones estuvo ayer en Toledo para presidir la inauguración de la Escuela de Artes y Oficios.

—Se halla agonizando el Capitán General del departamento de Cadiz D. Manuel Pozo.

—Un telegrama de Utrech anuncia que M. Kruger está mucho mejor.

—Con motivo de la coronación del Rey, proyecta el Gobierno conceder varias grandezas de España.

La lista de los candidatos es numerosa, pero es probable que se limite bastante.

CRÓNICA

En carta recibida ayer de Madrid por nuestro apreciable y distinguido amigo particular D. Federico Pastor Lluis se le notifica que en la sesión celebrada el día 25 de los corrientes por la Real Academia de la Historia fué elegido individuo correspondiente de aquella docta corporación.

Tenemos suma complacencia en hacer pública esta noticia que no tanto enaltece al Sr. Pastor, cuyos merecimientos son notorios, cuanto á nuestra querida ciudad que debe sentirse honrada y orgullosa con la distinción de que acaba de ser objeto uno de sus preclaros hijos.

Felicitamos muy cordialmente al Sr. Pastor, deseando que la honra con que le ha premiado la Real Academia sus asiduos trabajos literarios é históricos le sirva de lenitivo al pesar profundísimo que le ha causado triste y reciente quebranto de familia.

— Ha llegado hasta nosotros la noticia de que el gobierno trata de vender el castillo de San Juan, con todos sus anejos. Parece que ha señalado un tipo de subasta de 18,000 pesetas. Se ha dicho que son varios los postores y que alguno de estos ofrece ya por la vetusta fortaleza 75 000 pesetas.

— El sábado llegó á esta ciudad, procedente de Barcelona, nuestro queridísimo amigo el Jefe regional del partido católico nacional en esta comarca D. Benito Font-cuberta.

Ha venido notablemente mejorado de la dolencia que le obligó á pasar á la capital del principado, con objeto de sujetarse á un regimen especial de curación.

Damos la más cordial bienvenida á nuestro distinguido amigo, haciendo votos por que el cielo le conceda un pronto y completo restablecimiento.

ESTAMPAS

Recuerdo de primera Comunión; gran surtido, propios para los señores Párrocos, Colegios y particulares y á precios muy convenientes.—Llibrería Voltes.—Tortosa.

— Ayer se hizo entrega al Museo municipal por el exdiputado á Cortes D. Teodoro Gonzalez, de varios objetos donados por los señores D. Cristóbal Aycart D. José Feliu, D. José Claudio Fernández, Rdo don Juan Bonfill, D. Pio Usuar, D. Juan A. Delsors. Entre los citados objetos

merecen, en nuestro concepto, mención especial, una ánfora romana encontrada en Mazarrón de 0'70 centímetros, dos retratos á la aguada del pintor tortosino A. Casanova y un lienzo al oleo que representa á la Virgen con el Niño en brazos cuya factura recuerda el estilo de los grandes maestros del arte pintórico de nuestros mejores tiempos.

— La guardia civil de Batea encontró en la carretera de Gandesa á Alcañiz una cartera de bolsillo con un billete de 50 pesetas, tres talones de ferro-carril y otros documentos. Hechas las averiguaciones oportunas fué entregada á su dueño, que resultó ser el ordinario de Calaceite.

— El tren exprés de la madrugada que debía llegar á las dos de la mañana, procedente de Barcelona, ha llegado con tres horas de retraso á consecuencia de una avería que, entre las estaciones de Cambrils y Hospitalet, ha sufrido la máquina de un convoy de mercancías. Con este motivo ha salido de Tarragona una locomotora á prestar auxilio.

— Entre los oradores que hay designados para predicar en las solemnes funciones del mes de María que este año han de celebrarse en la parroquia de la Concepción de Barcelona, figura nuestro distinguido amigo el elocuente orador sagrado doctor D. Juan A. Faulí Beneficiado de la Metropolitana de Tarragona.

— El Rectorado ha trasladado á la Subsecretaría de Instrucción pública la consulta de la Junta provincial respecto al turno de los maestros en el desempeño de las dos clases de adultos que viene obligado á sostener el Ayuntamiento de Tortosa, así como si el maestro de párvulos puede figurar en dicho turno.

— Comunica la guardia civil de Uldecona haber detenido á dos paisanos por haber amenazado con un revólver á dos vecinos de Alcanar.

— Ayer por la mañana cayó sobre esta ciudad un fuerte chaparrón. Oyéronse algunos truenos lejanos que indicaban que no lejos de aquí se desarrollaba fuerte tormenta. Efectivamente fué así, pues, por noticias que hemos recibido esta mañana, ayer en algunos puntos de la comarca, particularmente en Uldecona, Godall, Freginals y Masdenverge cayó un regular pedrizco.

— Empieza á alarmar á nuestros agricultores la frecuencia con que se suceden las lluvias, temerosos de que la demasiada humedad dificulte la granazón de los trigos los cuales en grandes extensiones se hallan completamente tendidos.

Bien es cierto el dicho vulgar de que nunca llueve á gusto de todos.

— Mañana festividad de San Pedro martir, se celebrará en la iglesia del Rosario á las 7, una misa rezada con acompañamiento de armonium finalizada lo cual se hará la acostumbrada bendición de ramos de olivo.

— Ha fallecido el arciano de la Catedral de Sevilla.

— Estos días ha estado en esta ciudad el célebre orador callejero y dentista *mamarracho*, conocido en toda Cataluña, y especialmente en Barcelona por el *Noy de Tona*.

— Ayer se celebró la anunciada fiesta del Sagrado Corazón en el arrabal de Cristo. Con este motivo, y á pesar de las amenazas de lluvia, fueron muchas las personas que por la tarde se trasladaron á aquel delicioso punto para presenciar la procesión. Esta se celebró con la pompa

de los años anteriores. La música de Santa Cecilia amenizó el acto con escogidas piezas, ejecutadas con gran afinación y maestría. El arrabal presentaba un pintoresco aspecto con la profusión de banderolas, gallardetes y ramajes que adornaban la carrera que debía recorrer la procesión.

En la Petja hubo también regular animación con motivo de la fiesta tradicional de Nuestra Señora de los Angeles, viéndose muy concurridas las funciones religiosas como así mismo las carreras y bailes populares.

Esta tarde en una camilla ha sido trasladado al hospital un operario de la brigada municipal que ha sufrido una magulladura en una mano entre los ejes de dos carros que han chocado de lado en la calle del Angel.

Compendium Theologiae Moralis

por el P. Calasanz de Llevaneras, Capuchino

Con el modesto título de compendio vió la pública luz en Roma poco há la sexta edición de un libro de mérito singular y de utilidad suma para el sacerdote católico. En pocas páginas, fruto de luenga labor, encierra tesoro de erudición variadísima y copia inmensa de castiza doctrina acerca de las contiendas que son del distrito de la Teología moral.

El libro del P. Llevaneras, hoy en día cardenal Vives, lumbrera de la Teología, es un precioso compendio de la Teología moral, escrito en armonía con los adelantamientos presentes.

Precio de la obra, en rústica, SEIS PESETAS.

En la India

Millares de víctimas

Le Rapel, de París publica informes aterradores de Bombay, acerca del incremento que toma en la India la peste bubónica.

Cita el caso de que una capital de Alabat que tenía hasta hace muy poco tiempo 60.000 habitantes ha quedado casi desierta.

La cifra de mortalidad llegó en algunos días á 3.000 víctimas de la peste.

Los enfermos yacen hacinados sin que nadie acuda á socorrerlos y los cadáveres en descomposición se encuentran hasta por las calles, contribuyendo este abandono á la propagación de la epidemia en tan terrible progresión.

Santos Dumont y el doctor Barton

Santos Dumont ha aceptado el reto que le ha lanzado el inventor inglés Dr. Barton, cuyo globo dirigible ha sido adquirido por el War Office, de Londres.

Consiste el reto en una carrera de Londres á Edimburgo, siendo la apuesta de 50.000 duros, que ganará el vencedor.

El globo dirigible de Barton tiene la forma de un cigarro puro, una capacidad de 160.000 piés cúbicos, 180 piés de longitud y pesa unas 10.000 libras inglesas. Tiene como el Dumont, doble cubierta; pero se halla

provisto en su interior de varios diafragmas, que dividen el globo en secciones; de modo que un percance en una sección del aparato no impide que éste pueda seguir flotando en la atmósfera, ventaja de que carece el buque aéreo de Santos Dumont.

Entre el globo y la armadura que soporta el motor, la nave y los tripulantes, se halla—y esta es la gran novedad—un sistema de aeroplanos.

Se trata, pues, de una combinación del globo dirigible con el aeroplano.

Los propulsores son seis, agrupados de dos en dos. Cada par va movido de un motor de 45 caballos. Los tres motores pesan, en conjunto, mil libras. Mucho peso me parece para la fuerza, relativamente escasa, que desarrollan.

Tal no debe ser el parecer de los peritos del War Office, puesto que aconsejaron la compra de la invención, después de haberla estudiado minuciosamente. Allá veremos.

La "carrera aérea", tendrá probablemente, lugar en Octubre.

Lo interesante no será saber quien llega antes, sino ver si llega alguno de los dos competidores, pues dada la gran distancia que separa á Londres de Edimburgo, podrá darse por completamente resuelto el problema de la navegación aérea si uno solo de los dos competidores consigue salvar esta distancia.

TELEGRAMAS

Los nuevos presupuestos

Como se ha convenido entre los ministros que las reformas que significan aumento de gastos consiguen en proyectos especiales, el señor Rodríguez someterá los presupuestos al Consejo que celebrarán los misnistros el martes.

El miércoles leerá el ministro de Hacienda el proyecto de presupuestos y Memoria en que indicará la orientación económica del Gobierno.

Los debates del Congreso

En la sesión de mañana en el Congreso rectificará el señor Marengo en la interpelación pendiente sobre asuntos de Marina.

Se ha dicho esta tarde que probablemente intervendrá en la discusión el señor Maura.

Después continuará el debate político, rectificando el señor Canalejas y probablemente el señor Romero Robledo.

Tienen pedida la palabra los señores Alba, Sanz, marqués de Mochales, Lerroux y López Puigcerver.

Escuadra francesa

Ferrol 27.—A las seis de la mañana ha fondeado en este puerto la escuadra francesa del Norte.

La componen once barcos tripulados por 4.000 hombres.

Los buques han cambiado con la plaza los saludos de ordenanza.

Permanecerán seis días en este puerto.

Ultimas noticias

Madrid, 28.—Telegrafían de Bruselas que ha circulado el rumor de haberse descubierto un complot contra el príncipe Alberto.

Dícese que al presentarse el príncipe en el cuartel de granaderos había

de ser asesinado por dos soldados anarquistas.

Dichos soldados han sido presos.

Extranjero

Las elecciones

París 27.—En París las elecciones sehan verificado sin incidentes lamentables.

Han ocurrido solamente algunos desórdenes entre los fijadores de carteles y transeuntes, resultando tres heridos.

La lluvia no ha parado ni un solo instante.

Más sobre elecciones

París 28.—Reina mucha agitación en los boulevares y se temen disturbios en París y Marsella.

Además de los que hemos ya comunicado, han sido elegidos diputados de oposición en París Mrs. Sylveton, Bonvallet, Spronk, Bender, Lerolle, Berger, Denys Cochin y Honiz, así como los ministeriales Lockroy y Constant.

En provincias resultan triunfantes Mrs. Deschanel, Krauss, Gourde, Lannessan (actual ministro de Marina), Aynard, Chabet (en Lille), Barrois (en Roubaix), Mothe de Montalembert, Delabre, Augerand (en Caen) y Delafosse (en Vire).

M. Drumont ha sido derrotado en Argel.

Es seguro que el Ministerio tendrá una considerable mayoría de votos.

Las elecciones en Francia

París 28.—Han sido elegidos en París 4 diputados ministeriales y 17 de oposición.

Los demás quedan en ballottage, figurando entre estos Mrs. Dausset y Brissou.

También han sido elegidos en provincias Mr. Leon Bourgeois y Abbe Gaurault.

Los datos recibidos de provincias hasta ahora acusan la elección de 58 ministeriales, 26 opositonistas y 29 empates ó ballottages.

Más noticias

París 28.—Hasta ahora se tiene noticia de 71 diputados ministeriales, 34 de oposición y 32 empates.

En Saint Etienne han ocurrido serios disturbios entre ministeriales y opositonistas, resultando varios heridos.

Más de Roma

Roma.—En la iglesia española de Roma se ha cantado hoy un Te Deum en celebración del jubileo del Papa.

Ha oficiado el cardenal Vives y Tudó.

—Ha fallado el cardenal Rivoti, obispo de Pavía.

De Pecador á Sant Drama en tres actos y en vers d' en Llorens Balanzó y Pons. Ab licencia eclesiástica.

El producto de esta edición se destina al asilo de las Hermanitas de los pobres de la calle de Caspe de Barcelona.

Se vende á 10 reales ejemplar en la Librería de Arturo Voltes.—Tortosa.

ANUNCIOS

IMPOTANTE REGALO

á nuestros lectores Carrera breve y sin gastos. No más rutina

Por 5 pesetas en Tortosa, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduria de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil don MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Tenedor de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Arturo Voltes, hasta el día 31 de Mayo, Comercio de libros. Tortosa.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA

"El Progreso,"

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de generos propios para la temporada de verano, de las mejores fabricas de Sabadell.

Alta Novedad y baratura.

Existencia permanente, en géneros para trajes negros de vestir, como son, Tricots, Estambres, Jergas Viçuñas, Armures, Alpacas, Driles, todo á precios muy reducidos.

Especialidad en la medida

No comprar sin antes visitar esta casa, que es la más antigua en su clase y la más económica en precios.

Sastrería "El Progreso," 7 y 9 Carbó - 7 y 9 - Tortosa

PERSIANAS En el acreditado Establecimiento de la Sra. Vda. de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores á precios muy económicos.

En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas. Mercaderes núm. 5, vulgo Carmen.

MEDICO OCULISTA

J. BALLESTER

(TORTOSA) LA CENIA

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes **Alaska** de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- | | |
|--|------------|
| Anillo para caballero, oro y brillante. | 50 pesetas |
| Idem para id., brillante muy grueso. | 100 " |
| Alfiler idem id. | 25 " |
| Alfiler idem id. (brillante muy grueso). | 50 " |
| Anillo para señora ó señorita, idem id. | 25 " |
| Pendientes (par) para señorita, idem id. | 25 " |
| Idem para señora, idem id. | 50 " |
| Idem para id. (brillantes gruesos). | 100 " |
| Idem para niñas (verdadero regalo). | 25 " |

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad **Oro y Brillantes**, AM: Alaska G. A. Buvas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: **DOS PESETAS FRASCO**.

De venta en la **Farmacia de Monner.** - Tortosa.

LIBRERIA

DE

FIDEL REBULL TIVISA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido á precios muy reducidos, en el Establecimiento de Libreria de **VOLT & S.**

Angel, 7.-TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes

Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de

Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañia

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los

accidentes causados á Terceros.—Seguros individuales.—Seguros

contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros

contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de

los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, **Gastón Delamotte**

DISPONIBLE

INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

MARCA **La Giralda**

Es el remedio más eficaz para combatir con éxito seguro todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

De venta en Tortosa: **D. Enrique Carpa.**

